
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Kindergarten-, Schul-, Sozial- und 
Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, den 20.06.2023 

 
im Gemeindezentrum (Multifunktionsraum),  

Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn: 19:34 Uhr Ende: 20:10 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Jan Stölten 

 

Ausschussvorsitzende  Frau Frauke Stamer 

 

Gemeindevertreter  Herr Christian Harms-Biß 

  Frau Stephanie Schwanke 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Petra Finger 

  Frau Nadine Minak 

 

Außerdem Anwesend  Herr Thore Biß 

  Herr Rolf Klein 

  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

Herr Hans-Christian Bredenkamp 

Frau Marion Bredenkamp 

Herr Weede (Seniorenkreis) 

Frau Jordt (Grundschule) 

Frau Warnke (betreute Grundschule) 

Frau Pröllochs (Kindertagesstätte) 

Herr Jensen (Sportverein) 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

 

 

Entschuldigt: 

 

Gemeindevertreter  Frau Dr. Beate Jentzen 

 

Bürgerliche Mitglieder  Frau Kaya Lia Reteike 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 20.06.2023 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 07.02.2023 

  

 5.  Information über die am 07.02.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-

schlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Berichte aus den Organisation, Vereinen und Verbänden 

  

 9.  Sachstandsbericht Outdoor-Fitnessgeräte im Sickkamp 

  

 10.  Sachstandsbericht Container und Küchenumbau für die betreute Grundschule 

  

 11.  Sachstandsbericht Restmittelverfahren DigitalPakt Schule 

  

 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:34 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. 

 

Anschließend werden die neuen bürgerlichen Ausschussmitglieder, Frau Finger und Frau 

Minak, nach vorne gebeten und auf die mit der Ausschussmitgliedschaft verbundenen 

Rechte und Pflichten hingewiesen und per Handschlag verpflichtet. 

 

Nachfolgend wird die Beschlussfähigkeit festgestellt, da fünf ordentliche Ausschussmit-

glieder und zwei Vertretungsmitglieder zugegen sind. 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 20.06.2023 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 13 – 18 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 07.02.2023 

 

Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 07.02.2023 werden keine Einwände 

vorgebracht. 

 

 5 . Information über die am 07.02.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Die Ausschussvorsitzende berichtet von folgenden Beschlüssen: 

 

1. Empfehlung einer Preisumfrage für die Erneuerung der Eingangstür in der Kinderta-

gesstätte, 

 

2. Empfehlung, den Auftrag für die Lieferung von drei Outdoor-Fitnessgeräten der Fa. 

Playfit GmbH, Hamburg, zu erteilen. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 
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 7 . Mitteilungen 

 

Herr Stölten erhält das Wort und berichtet von der Feier zum 10-jährigen Jubiläum der 

Kinderbetreuung durch die Tagesmutter, die am 01.07.2023 ab 14:00 Uhr stattfindet. 

 

 8 . Berichte aus den Organisation, Vereinen und Verbänden 

 

Die Ausschussvorsitzende erteilt Frau Jordt das Wort, die von der aktuellen Situation der 

Grundschule berichtet. Insbesondere die knappe Personalausstattung und die Schwierig-

keiten bei Stellenbesetzungsverfahren stellen die Schule demnach vor Herausforderun-

gen. Es folgt ein Austausch zu den Bedarfen und Handlungsmöglichkeiten. Anschließend 

berichtet die Schulleitung von vereinzelten Problemen mit der Stabilität des Internets und 

dem Bedarf an zusätzlichen mobilen Endgeräten für Schülerinnen und Schüler. 

 

Nachfolgend erhält Frau Pröllochs das Wort, die einen kurzen Überblick über die Arbeit 

der Kindertagesstätte gibt. Die Auslastung sei demnach hoch, dennoch könne dem Ar-

beitsaufkommen aufgrund der ausreichenden Personalausstattung angemessen begegnet 

werden. Die Situation sei insgesamt gut. 

 

Im Namen von Frau Bosse berichtet die Ausschussvorsitzende anschließend über die ak-

tuelle Situation der Kinnerstuuv. Demnach sei die Personalsituation dort so angespannt, 

dass die Betreuungszeiten bereits eingeschränkt werden mussten. Die Betreuungsplätze 

seien vollständig ausgelastet. 

 

Es folgt ein Bericht des Sportvereins, bei dem ebenfalls die angespannte Personalausstat-

tung thematisiert wird. Es bestehe insbesondere Bedarf für ehrenamtliche Trainerinnen 

und Trainer. Anschließend erfolgt ein kurzer Bericht vom Pfingstturnier sowie den abge-

schlossenen Arbeiten an der Zaunanlage und im Sportlerheim. Abschließend wird auf den 

Bönebütteler Zehnkampf, der am 26.08.2023 stattfindet, hingewiesen. 

 

Nachfolgend erhält Herr Weede das Wort und berichtet vom Besuch des Seniorenkreises 

aus Wittenförden und weiteren geplanten Aktivitäten des Seniorenvereins. Es erfolgt au-

ßerdem ein Hinweis auf ein Blues-Konzert in der Martinskapelle am 05.11.2023 um 17:00 

Uhr. 

 

 9 . Sachstandsbericht Outdoor-Fitnessgeräte im Sickkamp 

 

Frau Stamer berichtet, dass die Vorbereitungsarbeiten an der Freifläche zeitnah abge-

schlossen werden und dementsprechend auch die Installation der Geräte in den nächsten 

Wochen erfolgen wird. Mit der Realisierung des Fitnessparks werde eine erste Maßnahme 

des Ortskernentwicklungskonzepts umgesetzt. Abhängig von der Akzeptanz durch die 

Bürgerinnen und Bürger soll für das nächste Haushaltsjahr eine Erweiterung der Anlage 

eingeplant werden.  

 

 10 . Sachstandsbericht Container und Küchenumbau für die betreute Grundschule 

 

Bezugnehmend auf die Beratungen in der letzten Ausschusssitzung berichtet Frau Sta-

mer, dass der Bauantrag für die Containerlösung derzeit vorbereitet werde. Wegen be-

sonderer baurechtlicher Anforderungen, z.B. an den Brandschutz, die Statik und Flucht-

wege, sei das Verfahren komplex. 

 

Ferner sei geplant, für die betreute Grundschule im Erdgeschoss des Schulgebäudes eine 

neue Küche einzurichten und eine neue Geschirrspülmaschine anzuschaffen. Hinsichtlich 
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der Geschirrspülmaschine wird die Verwaltung mit der Beschaffung und Installation be-

auftragt. Es folgt ein Austausch zur Gestaltung der Küche und dem erforderlichen Mobi-

liar. Die Maßnahme soll in der Haushaltsplanung berücksichtigt werden. 

 

 11 . Sachstandsbericht Restmittelverfahren DigitalPakt Schule 

 

Herr Stein von der Verwaltung erhält das Wort und berichtet vom Sachstand des Rest-

mittelverfahrens zum DigitalPakt Schule 2024, in dessen Rahmen am 20.04.2023 für die 

Grundschule ein weiterer Förderantrag zur Ergänzung des Klassensatzes an Endgeräten 

für Schülerinnen und Schüler eingereicht worden ist. Derzeit sei wegen des Verfahrens 

zur Vergabe der Restmittel nicht absehbar, ob und wann eine Förderung bewilligt wird. 

Möglicherweise könne sich das Verfahren noch bis zum Ablauf der DigitalPakt-Vereinba-

rung in 2024 ziehen. Die Ausschussvorsitzende regt anschließend an, die notwendigen 

Haushaltsmittel unabhängig von der Förderung im nächsten Haushaltsjahr zur Verfügung 

zu stellen. 

 

 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt die Ausschussvorsitzende für das Inte-

resse und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:10 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. Frauke Stamer gez. Tim Stein 

(Vorsitzende) (Protokollführer) 

 


